



地域協働学校運営だより

2018/1/26

第8号

新宿区立西新宿中学校
地域協働学校運営協議会

第8回地域協働学校運営協議委員会が開催されましたので、議事の概要をご報告します。

★日時 平成30年1月17日(水) 16時～17時

★会場 西新宿中学校 ミーティングルーム(1F)

★出席者 地域家庭教育係社会教育指導員 森修二先生

石川謙一・只野純市・中西忠夫・池田公保・原 豊子・岡崎充宏・有馬雅子・浅見純子

佐藤政明・紅林昌子・津田 淳・齊藤誠司

(オブザーバー) 千坂浩司・山越三千輝

(司会) 関 実 (書記) 鶴見康子・今 順子

(1) 石川代表挨拶

新年明けましておめでとうございます。今日を含めて残り3回です。大きな課題は特に無いと思います。今年1年また宜しくお願い致します。

(2) 佐藤校長挨拶

こんにちは。改めまして、新年明けましておめでとうございます。昨年は本校の教育活動にご支援、ご協力いただきまして誠にありがとうございました。又今年も宜しくお願いいいたします。本日は冷たい雨が降っているようですが、天気予報では今日は暖かくなるという予報でした。雪に変わりそうな位に寒いですね。そんなお寒い中、お忙しい中第8回目の地域協働学校運営協議会にお集まりいただきまして、ありがとうございます。今日は体調を崩されてご欠席の方もいらっしゃいます。インフルエンザが流行っている時期でありますので、皆様もご自愛いただければと思います。

さて学校でもインフルエンザの罹患者が5名おります。早い段階で罹患し、すでに登校をしている生徒もおります。生徒たちの健康管理には十分気を付けて、学校生活を送らせたいなと思っております。近隣の小学校では、学級閉鎖も出ているようです。兄弟関係もあると思いますので十分に注意していきたいと思っております。

本日は、全体会の中で12月に行った餅つき大会の反省等があります。忌憚のないご意見等をいただければと思います。またいよいよ初めての試み、漢字検定を明日実施いたしますので、その確認等もさせていただきます。宜しくお願い致します。更には、今学校では、学校評価を行っておりますが、生徒アンケート、保護者アンケート、自己評価と終了いたしましたので、そのご報告をさせていただきます。それに基づきまして、皆さまに学校関係者評価をこの時間に行わせていただきます。ご意見等をお聞かせいただきますよう、合わせて宜しくお願い致します。

3学期は学期の中では一番短い学期で登校日数は3年生48日、1,2年生52日となります、すでに1週間ほど経っていますから、更にこれから残された時間は、短い時間になりますけれども、まずは今年度のまとめにしっかりと取り組ませ、それぞれ次の学年、学校に向けての準備を滞りなく行わせたいと思っております。どうぞよろしくお願ひ致します。

(3) 全体会

ア 学校から

・学校生活全般について（齊藤生活指導主任）

こんにちは。新学期の学校生活についてお伝えさせていただきます。落ち着いたスタートで始めることが出来ました。休み明けでお正月気分が抜けられないかな？と心配していましたが、生徒はすぐに気持ちを切り替えて、3年生は進路決定に向けて、1，2年生は来年度上級生になるという意識をもって、かなり頑張っている様子が見られます。3学期は、校外での行事が多く、2月には1年生校外学習、2年生スキー教室があり、班での行動することの意識が少しずつ身につけているのではないかな、と感じています。先ほど校長からインフルエンザの罹患者もいるとありましたが、学校では、手洗い・うがいの励行、窓を開けて換気する、加湿器をつける、給食時には個別に前を向いて食べるなどの予防策が功を奏しているのか、大きく広がる事も無く、比較的安定した生活を送れている様子です。今学期も地域の皆様にご迷惑をおかけする事もあると思いますが今後とも、どうぞよろしくお願い致します。

新学期での生徒の様子について

・3年（津田進路指導主幹）

全体の様子として3年生は、いよいよ受験だなというようなシーズンを迎えています。すでに私立の推薦の方は、出願を終えて今週末入試、いよいよそれぞれの結果が出始めてくる時期となっています。それを受けて、都立の推薦、私立の一般、そして都立の一般とスケジュールのほうは進んでいきます。まずは生徒達が学習に集中出来るような環境をしっかりと整えていきたいと思っています。

生徒にとっては、恐らくこれまでの人生の中で1番のプレッシャーになると思いますし、不安な表情も見せてはいます。しかしながらそんな不安をお互いに分かち合いながら、自分でグッと飲みこみながら、大きなトラブル等無く、静かに学校に登校出来ています。ただ受験への不安、体調不良等を訴えてくる生徒もいます。今後も保護者とも連携を密にしながら丁寧に対応していく必要があると考えております。並行して遅刻、欠席が少し目立ってきています。夜遅くまで勉強をしていたなどの理由ですが、まずは睡眠・栄養をしっかりと取って、インフルエンザのウイルスを避ける事も重要ですが、体内に入っても負けないだけの健康な体をしっかりと維持していこうと声をかけている所です。

・2年（山越主幹）

2年生は、行事でいうとスキー移動教室、高校の先生や卒業生の話を聞くという会がございます。4月に3年生になってから、「3年生になったぞ」ではなく、「もう3年生になるぞ」という先取りの気持ちを育てていこうとしています。2年生は、2学期の中盤から後半にかけて、少し落ち着いた雰囲気になったかなと思います。3学期が始まり、私たちの話を落ち着いて聞く事が出来るようになったようにも感じます。3学期、中々良いスタートをきったな、と言う感じです。

・1年（千坂主幹）

3学期を迎えまして、落ち着いた態度で始まっているなと思います。3学期と言うのは次の学年になるステップになる、2年生に向けての0学期とも良く言われています。生徒の様子を見ていると2年生になるという事を意識しながら行動しているように思います。1年生の方では、インフルエンザ罹患者はでいていません。健康面でもご家庭や生徒たちが十分注意をしているようです。しかし、これに甘んじることなく、引き続き健康面での注意をしていきたいと思っています。1年生は来週プラネテリウム教室、美術鑑賞教室、東京探訪と毎週校外での行事があります。どこかで見かける事もあると思います。1年生から、校外での体験をさせ、3年生の修学旅行に繋げていきたいと思っています。

イ 18日実施 漢字検定の確認（関副校長）

*当日は、地域協働学校運営協議会から、浅見副代表、原委員、事務局今さんが運営に参加を致しました。

ウ もちつき大会の反省（津田主幹）先生方のアンケート結果の説明

開催時期、当日の時程、会場、開会式の内容、準備・片づけや放送指示の内容、お雑煮の具材の確認を含めた食物アレルギーへの十分な注意と対応等、来年度の実施に向けた課題の確認をしました。

エ 学校関係者評価について（紅林教務主任）

教員による自己評価、学校アンケート（保護者・生徒）の集計結果の説明の後、地域協働学校運営協議会協議員に、学校関係者アンケートを実施しました。

（4）教育支援課 森先生より

皆様改めて、明けましておめでとうございます。こちらの学校の運営協議会を4月から、ほぼ毎回参加させていただきました。毎回毎回検討事項がいくつかありまして、学校側からの提案それに対して皆さんから貴重なご意見をいただいて、進めて行くという形をとっているかなと思います。私はもちつき大会については話し合いの段階から参加させていただいて、当日は参加できなかったのですが、大成功に終わったようで、本当に良かったなと思います。やはり、子供たちが楽しみにしている行事、取り組みを成功させる為に西新宿中学校では、この運営協議会がとても大切に重要な役割をもっているという事がわかりました。本当にありがたいなと思います。これから、今年度のまとめになる訳ですが、残り2回となりましたけれども、私も是非都合をつけて参加させていただきたいと思います。本年もよろしくお願い致します。

（5）まとめ（副代表挨拶）

～浅見副代表より～

明けましておめでとうございます。本日お昼休み頃、校庭を通りかかった時に3年生を含めた生徒達が、受験生もいるとは思えないような勢いで、男子も女子もサッカーボールを蹴っておりまして。受験の時期だからこそ、このように体を動かし、そして勉強もする、メリハリを付ける事がいいなと思ながら、生徒達の楽しそうな姿を、眺めさせていただきました。それから、時間をかけながら学校にご検討いただければと思う事があります。それは卒業生が学校に来られる日、「OB、OGの日」というような日を夏休みとかゴールデンウィークなどに作るのはいかがでしょうか？と思います。新宿西戸山中学校や落合中学校では、すでに毎年実施されています。そろそろ西中卒業生も落ち着いた年代に差し掛かってきているので、卒業生が先生の顔を見に来る、そして離任した先生方も来られるような機会が作れないかな？と思っています。すぐ出来ることでないとは思いますが、前向きにご検討いただけたらと思います。

～只野副会長より～

みなさん今年もどうぞよろしくお願い致します。今年度の活動も本格的に動き出してから、残り2回となりました。年末年始ばたばたしたせいもあるのですが、昨年のもちつき大会がひと月前だったかな？もっと前だったような気がします。ボイラーのそばについて、お米をかまっている時間、蒸す時間が長く、つく現場6か所全部を回れなかったのですが、最後にご馳走になった時の餅の具合がとても良く、歴史を重ねて来ているだけの事はあるなと思いました。とても美味しくいただけたのがありがたかったです。支援部の

垣根を越えてのお手伝いが出来なかったのが残念で、来年は餅つき以外の行事にも、なるべく時間を作るようにして、垣根を越えてお手伝いができたらと思います。

次回 2月14日(水) 16時~17時 西新宿中学校ミーティングルームにて